



# 学校だより

## 学校の教育目標

- ・思いやりがあり、心の豊かな人になろう
- ・自ら学び、考え、表現できる人になろう
- ・心身ともに進んで鍛え、健康な人になろう

第6号

令和4年10月24日  
杉並区立阿佐ヶ谷中学校

## 「謳歌盛唱 ～ あなたのところに輝く歌を～」

校長 工藤 康男

9月末は、金木犀の甘い香りがさわやかな風に漂い、10月になると、朝夕のひんやりとした空気を覚えることが増えてきました。季節の移り変わりを実感でき、運動や読書にも、とても良い時期となりました。金木犀は、9月～10月にオレンジ色の花をつける秋の代表的な植物の一つです。金木犀の名前に動物の犀（サイ）がつけられていますが、金木犀の樹皮が動物の犀（サイ）の皮膚に似ているからといわれています。また、原産地の中国では、香りが遠くまで届くことから「極めて遠い」という意味の言葉である「千里」をつけ、「千里香」という呼称もあるようです。

さて、10月12日（水）に令和4年度文化発表会（合唱祭）を実施しました。今年度は各学年による保護者の入れ替え制をなくし、課題曲と自由曲から一曲選び、コンクール形式ではない合唱祭を杉並公会堂で行いました。平日にも関わらず、多くの保護者の方にご来場いただき、誠にありがとうございました。PTAの皆様には、受付等の対応もしていただき、感謝申し上げます。合唱祭のオープニングとして、代表生徒が江戸時代から東京に伝わる「江戸の鳶木遣（真鶴）」を堂々と歌い上げ、会場にいるすべての人たちを勇気付けてくれました。また、各学年による全体合唱もステージで合唱し、生徒たちの緊張感を和らげ、会場内

を合唱で魅了しました。本校の学校運営協議会会長の鈴木政俊様からは「学年が上がるにつれて、合唱の完成度が増していき、阿佐ヶ谷中の伝統である上級生の姿から下級生が学ぶということが、脈々と受け継がれていますね。特にG組の大きな歌声と3年生の大地讃頌が素晴らしかったです。」学校運営協議会委員の柳澤正様からは「小学生との声の質の違いを感じました。1年生は、入学してから数か月しか経過していないのに、成長の早さに驚きました。」などのご意見をいただきました。講師の金沢智恵子様（作詞家、詩人、合唱指導者、NHK全国学校音楽コンクール審査員）からは、「息をたっぷり吸って吐く、吐くときに声になる。合唱曲の歌詞の意味をしっかりと把握して歌いましょう。ピアノの前奏のイメージをしっかりと意識しながら歌いましょう。」などの助言をいただき、来年度に向けての課題も明確になりました。

同じ気持ちを共有して、一つのものを表現することが合唱の最も大切なところだと思います。今回のスローガンである「謳歌盛唱～あなたのところに輝く歌を～」のとおり、阿佐ヶ谷中の全生徒のところに輝く歌が届いたのではないのでしょうか。今後も様々な行事を通して、生徒の健全育成を図ってまいります。ご理解とご協力をお願いいたします。

## 教育活動報告



10月8日(土)、3年ぶりに実施された阿佐ヶ谷中学校区震災救援所連絡会主催の震災訓練に1年生が(G組は2年生も)参加させていただきました。地域の方々が見守る中、起震車体験、簡易テントやトイレの組立訓練等に挑戦しました。



## 11月の予定

月日	曜日	給食	行事予定
1	火	○	
2	水	○	小中一貫教育研究会 ⑤カット
3	木		文化の日
4	金	○	
5	土	×	土曜授業 普通救命講習(3年) 進路説明会(3年)
6	日		
7	月	○	全校朝礼 各種委員会 ⑥カット
8	火	○	補充教室始
9	水	○	学年会
10	木	○	
11	金	○	避難訓練
12	土		
13	日		
14	月	○	補充教室終
15	火	×	期末考査始
16	水	×	
17	木	○	期末考査終 情報モラル(1~3年)
18	金	○	GST(3年)
19	土		
20	日		
21	月	○	生徒会朝礼 安全指導 職員会議 ⑥カット
22	火	○	校外学習(1年)1年給食なし
23	水		勤労感謝の日
24	木	○	
25	金	○	校外学習(2年)2年給食なし
26	土		
27	日		英語スピーキングテスト(3年)
28	月	○	学年朝礼
29	火	○	
30	水	○	学年会

← 10月12日(水)に、合唱祭を行いました。『謳歌盛唱～あなたのところに輝く歌を～』をテーマに、杉並公会堂に、美しく、一体となった歌声を響きわたらせました。代表生徒によるオープニング「江戸の鳶木遣」の披露や、吹奏楽部の素晴らしい演奏がありました。